



Cléon d'Andran le 12 AOUT 2025

Collectif « nous sommes l'eau »

OBJET : SIEBRC / captage des Reynières

Vos ref : votre mail du 01/08/2025

Mesdames et messieurs les membres du collectif « nous sommes l'eau »,

En qualité de président du SIEBRC et au nom de l'ensemble des maires et des délégués des 20 communes du syndicat, je souhaite à travers ce courrier vous apporter quelques éléments de réponse à votre mail du vendredi 1 er aout 2025.

La qualité de l'eau distribuée et la performance de notre réseau sont les 2 priorités du SIEBRC qui mobilisent les agents de notre syndicat et notre délégataire la SAUR.

Le SIEBRC n'est pas compétent pour fixer les limites de qualité, ni pour définir la listes des molécules pertinentes ou non pertinentes. Nous nous appuyons sur les recommandations de l'ARS et sur les avis de l'ANSES. Nous avons communiqué auprès de nos abonnés concernés par des problèmes de qualité liés au S Métolachlore comme cela devait être fait. Notre volonté était d'informer et pas d'« insulter » nos abonnés pour reprendre votre expression. Le sujet de la qualité de l'eau au robinet sur notre territoire mais plus globalement en France est suffisamment sérieux et complexe, il me semble donc qu'il est inutile de polémiquer. Sur la base des réalités économiques des cultures pouvant être cultivées sur l'AAC, nous devons tous ensemble : élus, agriculteurs, consommateurs ... avancer pour trouver des solutions durables. C'est cet objectif que nous poursuivons.

Dans cette perspective, le SIEBRC a confié à Aurore Magnon (AM Formaconseil 26) une mission d'animation qui a débuté fin juin auprès d'agriculteurs de l'AAC du captage des Reynières. Elle connaît parfaitement le territoire et l'ensemble des agriculteurs. L'objectif est de bâtir une vraie relation avec une dizaine d'agriculteurs représentant environ 50 % de l'aire de l'AAC et pour des cultures pouvant avoir un fort impact sur la qualité de la nappe en agissant sur la fertilisation et sur les produits phytosanitaires : choix des molécules, dose, techniques alternatives....

Comme vous le savez, le SIEBRC ne peut rien imposer aux agriculteurs ; ce travail de reconquête de la qualité de l'eau sera long et il reposera sur la qualité des échanges que nous devons réaliser. Nous souhaitons avancer avec pragmatisme, et être au plus près du terrain et des agriculteurs. Les premiers rendus sont prévus cet automne.

Enfin je vous informe que le SIEBRC a lancé une étude pour sécuriser l'alimentation en eau de ses abonnés en recherchant une nouvelle ressource dans les calcaires du Barrémo-Bédoulien. La présentation de la phase 1 de cette étude (interprétation des profils sismiques existants) est prévue fin septembre. La phase 2 (karstologie) débutera dans la foulée.

Comme vous, je suis informé et sensibilisé par les médias sur les problèmes que peuvent rencontrer les collectivités en charge de la desserte en eau potable : présence de nitrates, de pesticides, de CVM et de PFAS...la liste est malheureusement trop longue mais je souhaite vous dire que le SIEBRC n'a pas renoncé. Le SIEBRC souhaite avancer sur ces sujets en toute transparence et vous invite à revenir vers nous pour être informé des avancées et du travail accompli.

Veuillez agréer, Mesdames et messieurs, l'expression de mes sentiments les meilleurs.

Le Président,
Hervé ANDEOL

**Syndicat Intercommunal des Eaux du Bas Roubion
et de Citelle**
135 chemin de Bec de Jus
26450 CLEON D'ANDRAN

Copie : ensemble des destinataires du mail